

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 9971.

Suscripcion en Córdoba: Por un mes..... 2 Ptas.
Por trimestre... 5,50
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 2,50
Por trimestre... 7

DOMINGO 24 DE JUNIO DE 1883.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXIV.

REVISTA DE CONOCIMIENTOS ÚTILES.

La futura emperatriz de Alemania.—El emperador de Alemania es el monarca más anciano del globo. Dotado aún de una robustez que parece incompatible con su edad, sufre sin embargo los achaques propios del hombre que ha llevado siempre una vida activa, y es natural que en plazo que no puede ser muy remoto, el emperador Guillermo habrá de pagar su tributo de muerte á la madre naturaleza. —El príncipe llamado á ocupar el trono de Alemania, como sucesor inmediato del actual emperador, y á quien muchos apellidan el candidato perpetuo, ha cumplido cincuenta años. Federico Guillermo es uno de los príncipes más conocidos en Europa; más no lo es tanto, ni mucho menos, su esposa, hija primogénita de la soberana de Inglaterra, y que como esta lleva el nombre de Victoria. Algunos *reporters* parisienses se han tomado la molestia de reunir ciertos rasgos característicos que distinguen á tan ilustre princesa. Se dice que no se distingue por su belleza la futura emperatriz de Alemania. Pequeña de cuerpo, bastante gruesa, de fisonomía nada distinguida, viene á ser antítesis de su esposo, á quien un periódico italiano califica de *bellísimo* homo.

En la parte moral, la antítesis es también completa entre ambos consortes; la rudeza y la inflexibilidad de carácter de la princesa forman notable contraste con la blandura que distingue al príncipe. Como ama de su casa, la princesa no tiene rival en el mundo: posee treinta máquinas de coser, que ella provee y dirige con especial cuidado, no desdendiéndose en tomar frecuente participación en las labores.

Para verificar la pureza de la leche tiene su lactómetro, del que se vale diariamente para evitar adulteraciones. Como suegra es también un modelo: ella es intendente de la casa de su hijo Guillermo, que hace un año contrajo matrimonio con una duquesa sin dote.

Por la mañana la futura emperatriz vigila el lavado de los cristales de los balcones, y con frecuencia los lava ella misma por vía de lección á sus criadas.

Versos de Homero.—Acaba de encontrarse en Roma, al hacer una escavacion, un fragmento de mármol, en el cual se ven grabadas algunas figuras de pequeño tamaño y aparecen 75 versos de Homero, describiendo el escudo de Aquiles. Al reverso de dicho fragmento se ve el nombre de Teodoro. Según Plinio, un personaje llamado Teodoro describió la guerra de Ilion en varios grabados que se conservan en el pórtico de Filippi, y por lo tanto es de creer que el encontrado últimamente forma parte de tan curiosa coleccion.

Batalla homérica en un vaso de agua.

—En el *Fremdenblatt*, de Viena, encontramos el siguiente suelto mas que curioso: «Es conocido de nuestros lectores el estudio admirablemente minucioso que el profesor Frederlich, de nuestra Universidad, ha hecho de los organismos inferiores que se agitan en las aguas corrompidas. Hace largos años vive elaborando su obra *diminuta*, que en breve aparecerá por la casa de Foltz, la cual será una revelacion para el mundo entero de lo que pasa en esos verdaderos mundos, que escapan al alcance de los limitados sentidos del hombre. Sabiendo que hay verdadera curiosidad en nuestro público por tener noticias de esa obra—dice el periódico italiano—dirigimos una carta al insigne profesor, pidiéndole un fragmento de su libro para nuestro diario. Hé aquí la original contestacion del profesor: Viena, Febrero 1883.—Señor: He recibido su carta. No le diré que me ha agradado, porque no me agrada recibir cartas. El público es muy imbécil y no creo que le interese estos elevados asuntos. Mi obra está escrita en latin y no quiero que se publique, antes de aparecer, absolutamente nada en idioma vulgar. Pero he recibido su carta en momentos en que concluía mi trabajo matinal y estoy de buen humor, por lo cual quiero escribirle á V. algo. Me preocupa en estos momentos la agitacion, el movimiento permanente de los *diminuta*. Tengo por delante un vaso que contiene agua corrompida. He estado examinando el líquido durante cinco horas.

En un momento dado se me ocurrió arrojar al interior del recipiente un pequeño fragmento de terron de azúcar. Recomendando á los que no sean del todo imbéciles,—muy escasas personas, es bueno decirlo de paso,—que repitan las observaciones. Millares de animales se pusieron en movimiento. Doble cantidad de ellos cabian en el azúcar, pero pareceme que el egoismo impera no solo en los hombres, sino que es la ley de toda la escala animal, sin exceptuar á las amibas.

Creáme, señor, que la lucha—aumentada á mis ojos por el microscopio—era verdaderamente conmovedora. Era preciso ver á esos seres ínfimamente limitados, apretarse y rechazarse con esfuerzos desesperados por una molécula de alimento que solo pueden recibir por *infiltracion*. No creo que un campo de batalla humano, visto desde la altura, pueda ser comparable á lo que acabo de ver. Aquello es la demostracion práctica, científica, de lo que es la lucha por la existencia, en las especies animales.

No exagero al decir que el capítulo de mi obra que versará sobre este asunto, será uno de los mas interesantes. Recomendando la observacion de esto á los

hombres de ciencia. Rogándole no me vuelva á remitir cartas que no leeré—me es grato repetirme de V. atentos s., Luis Frederlich.—D. G.

Cortes.

SENADO.

Sesion del 21.

Se abre á las tres ménos cinco. Se leen dictámenes relativos á carreteras.

El señor Alcalá Zamora: Hace dos ó tres dias denuncié el abuso de ir siempre á la carrera los carruages, atropellando á los que tienen la desgracia de ir á pié.

Anteayer hacia yo esa denuncia y ayer un carruaje en la calle Mayor atropelló á un niño, fracturándole una ó ambas piernas.

El señor ministro de Fomento: Tengo la seguridad de que se pondrá remedio sin necesidad de que insista en sus denuncias.

El señor La Orden: El sábado tuve el honor de pedir al señor ministro de Fomento una lista de los consejeros y administradores gerentes de ferro-carriles.

El señor ministro de Fomento: Doy gracias al señor La Orden, y le ruego que espere á que dichos datos puedan reunirse y ser sometidos á la consideracion de la Cámara.

El señor La Orden: esperaré que venga la lista que tengo pedida.

Entrase en la órden del dia, y sin debate se aprueban varios dictámenes de carreteras.

Continúa la discusion acerca de la totalidad del proyecto suprimiendo el 10 por 100 de ferro-carriles.

El señor Saavedra Balgoma despues de hacer un ligero resumen de sus principales argumentos espuestos ayer, continúa haciendo la historia de los trabajos realizados por la comision encargada de examinar la conveniencia y justicia en que se fundaba la existencia del 10 por 100.

Es conveniente á los intereses públicos la aprobacion del proyecto que la opinion ha recibido con general aplauso, y ruego á la Cámara que vote en pró.

El señor Tejada rectifica. El señor Saavedra Balgoma rectifica también.

El señor Ortiz de Pinedo consume el segundo turno en contra.

Examinando la concesion del 10 por 100 sobre el precio de transporte de viajeros por ferro-carriles, dice que sea cual fuere el punto de vista que se tome, se observará algo bilateral, un vínculo entre el Estado y las compañías, que no puede romperse sin auencia de ambas partes.

El señor Arnús habla para alusiones y empieza por manifestar el efecto que produjo en el mercado de Barcelona la noticia de la presentacion en las Cámaras del espedido proyecto, que á buen seguro no hubiera sometido el señor Gamazo á la representacion nacional, de una manera tan escueta y tan resuelta, recordando la masa inmensa de papel que existe en Barcelona y que constituye la fortuna de millares de familias cuyos ahorros los tienen invertidos en obligaciones de ferro-carriles, cuya depreciacion podría mermar de una manera sensible aquellos capitales.

Se suspendió el debate y se levantó la sesion á las siete y cuarto.

CONGRESO.

Sesion del 21.

Se abrió á la una y media.

El Sr. Daban ruega se recuerde al ministro de Estado el espediente que tiene pedido. Pide al señor ministro de la Gobernacion una relacion de los individuos que han entregado las provincias por el cupo que les ha correspondido en este reemplazo.

El señor ministro de la Gobernacion: Trasaré á la Cámara la relacion y los datos que pide S. S.

El Sr. Aguirre, acerca del establecimiento de redes telefónicas, recuerda su pregunta de marzo último.

Hace notar la mala distribucion de cartas en Madrid.

El ministro de la Gobernacion contesta diciendo que es preciso meditar el asunto antes de poner el remedio debido. Orden del dia.

Se reanuda la discusion sobre el dictamen al proyecto concediendo la construccion de dos secciones del ferro-carril de Valladolid á Calatayud.

Los Sres. Martínez Campos (D. Miguel), y Garcia San Miguel rectifican.

Entrase en el debate sobre presupuestos.

Seccion 4.ª: Guerra.

El Sr. Portuondo reanuda su rectificacion. Manifiesta que el señor ministro de la Guerra no ha opuesto ni una sola afirmacion á las suyas, y que por lo tanto todas sus declaraciones están en pié.

Termina su rectificacion con un sentido y elocuente periodo afirmando su espíritu de disciplina.

El señor ministro de la Guerra declara que no ha molestado ni podido molestar al Sr. Portuondo, el cual se ha mostrado respetuoso, como militar, en todo su discurso.

Rectifica varios cálculos erróneos del Sr. Portuondo.

Rectifica el Sr. Espinosa de los Monteros.

El Sr. Canalejas vuelve sobre el asunto del capitán Brañas, al cual se ha de-

gradado al frente del ejército, despues de cinco heridas que tiene en su cuerpo.

El capitán Brañas tiene una carta del señor ministro de la Guerra diciéndole que se dignaria recibirle. A un traidor á la patria no se le recibe.

Recoge algunas declaraciones del señor Salcedo para rebatirlas, y examina la creacion de la academia general, la organizacion del personal encargado de las conferencias militares y lo que cuesta al país estérilmente.

El Sr. Morúa dirige al ministro y á la comision unas observaciones acerca de una nota que acompaña al capítulo 6.º del presupuesto. La comision la admite.

El Sr. Macia apoya una enmienda al capítulo 6.º

Despues de un discurso del señor Redondo, se admite la enmienda.

Sin discusion se aprueba hasta el capítulo 10.

El Sr. Fabra combate el capítulo 11.

El Sr. Moret se felicita de que hayan tomado parte principalmente en este debate, combatiendo el presupuesto, los militares, para que no se diga que la organizacion actual del ejército la combaten los que son agenos.

La comision de presupuestos ha sentido las corrientes del país que piden economías, distribuir bien los impuestos y los gastos de un lado, y de otro la que pide que todo esté bien dotado y bien retribuido, y entre estas dos corrientes nace la necesidad de la discusion.

Aquí resulta una economia y un gran progreso. Yo lo he dicho varias veces: la economia resulta no solo suprimiendo gastos, sino *buyendo* mejor los servicios.

Al presentar mis ideas desenvolviendo lo consignado en mi voto particular, me apoyaré principalmente en los discursos de los señores Espinosa, Portuondo, y Salcedo.

Sostiene las cifras que presentó en su anterior discurso sobre el costo del soldado español.

Califica de crítica ignorante la que ha censurado al señor Espinosa por haber facilitado algunos datos al orador.

Alaba la descomposicion y el análisis tan perfecto de las cifras del presupuesto, que hizo el señor Portuondo.

No quiero ni el pesimismo de decir hay que evitar el mal aunque sea cortando y haciendo daño, ni tampoco ese optimismo que consiste en decir: «no podemos remediar esta mala situacion, pues vamos adelante así como estamos.» Ni lo uno ni lo otro.

Se ha hablado de la revision. No he entendido yo que ninguno de mis compañeros la haya pedido en el sentido de arrojar ni postergar á nadie en el ejército.

Habla de las clases pasivas militares, que en su sentido moral hay que limitar cada vez más.

—148—
—Es que debo advertiros una cosa.

—¿Cuál?
—La niña en cuestion es imbécil.

—¿Entonces no necesita más que estar bien cuidada?
—¿Vos la cuidareis?

—Si señor, pero ya veis que somos pobres. Para que á la niña no le falte nada, preciso será que sus padres nos ayuden de algun modo.

—¿Cuánto necesitáis al año para tratarla como á hija vuestra?
La anciana calculó.

—Cien francos, señores; ¿os parece mucho?

—Tendreis trescientos por año mientras la niña esté en vuestra casa, y quinientos en el acto.

—¡Oh! ¡señor! por ese precio estará tratada como una princesa.

—Está bien; aquí teneis los trescientos del primer mes, cada mes os será pagado adelantado; dadme un recibo de las ochocientas libras y de la niña.

—149—
—¿Ah señor, qué desgracia!—murmuró la anciana,—yo no sé escribir.

—¡Diablo! no habiamos contado con esto,—dijo volviéndose al que la acompañaba.

Yo estaba allí desde las primeras palabras de la conversacion, porque al ver entrar dos hombres en casa de mi madre habia corrido y me habia deslizado por la puerta del corralillo, oyéndolo todo. Al oír esto me adelanté.

—Yo sé escribir,—les dije,—y os daré el recibo que exigis.

—¿Quién es este hombre?—preguntó el enmascarado.

—Es mi hijo José, aquel á quien llamábais hace un momento ganapan.

—No hay que acordarse de eso, madre,—esclamé;—estos señores me llaman como tienen por conveniente; yo sé quien soy y esto me basta.

Saque una pluma, papel y tintero de un armario, porque veia un negocio bueno para nosotros, y esclamá: «Dichad, señor.»

—150—
El hombre enmascarado que habia tomado la iniciativa para todo aquel arreglo, volvió á leer el recibo, le guardó en su bolsillo y dijo á mi madre:

—«Venid vos á tomar la niña.»

Mi madre se acercó y recibió en sus brazos á la pequeña idiota, que estaba en el estado mismo en que vos la habeis conocido.

—¿Cómo se llama, señor?—pregunté.

Quizá el enmascarado temió que fuéramos á consultar los registros parroquiales y me dijo:

—«Es inútil que sepais su nombre; básteos saber que es católica.»

Despues, volviéndose hácia mí, esclamá:

—«Ya sabes lo que te he dicho; una sola cosa te recomiendo, el silencio.»

Los dos hombres salieron y uno de ellos esclamá:

—«Scipion se queda.»
Entonces apercibí que un hermoso perro de caza habia ido á tenderse

—151—
—¿Cómo, señor?

—Los padres de la pobre Eva habrán querido desembarazarse de un ser inútil, inútil, en lugar de decirse que la naturaleza no produce nada inútil y tratar de darla el sor.

da que le faltaba. Quizá pensarían primero en arrojarla á un estanque ó á una noria, y les contendria el miedo á la justicia de los hombres, si no á la justicia de Dios.

Sin aprobar todo esto, José hizo una inclinacion de cabeza, como quien dice:

—¡Muy bien podia ser todo eso!

—Has pensado alguna vez en ello, ¿no es verdad?

—Sí, señor; confieso que esas ideas me han inquietado.

—Pues bien, el medio de tranquilizarte algun tanto,—dijo el doctor,—es contarme francamente todo lo que sabes del nacimiento de esa niña.

—Eso quisiera, porque habeis hecho á la pobre un servicio inmenso; pero...

Quisiera que una gran parte de las clases pasivas militares pasasen á servir los destinos de la administracion civil. Pero se que esto es imposible.

El mayor acto de patriotismo consista en hacer un presupuesto y principalmente un presupuesto de guerra.

Elogia la reforma de conducir los presos por el ferro-carril, y dice que como esta pudieran introducirse otras muchas.

Aboga por la concentracion de la hospitalidad, con lo que se conseguiria algunas economias.

En un inciso acepta la teoria de los ejércitos regionales defendida por el señor Portuondo, la cual, dice, llevaria á la práctica.

Reseña algunas reformas para llegar á estas conclusiones:

1.ª Que hay que remunerar mejor á la oficialidad reduciendo su número.

2.ª Que precisa acabar con el espíritu burocrático.

3.ª Que con una porcion de reformas parciales y al parecer de poca importancia podrá reorganizarse el presupuesto.

Defiende la reduccion del número de oficiales á fin de que estén mejor retribuidos.

Recuerda al señor ministro de la Guerra que la vida azarosa del Parlamento suele amenguar grandes prestigios militares.

Manifiesta que no es preciso ser militar para desempeñar la cartera de guerra.

Censura la existencia de las cajas militares.

Dice que despues de este debate el ejército debe estar lisonjeado por el amor, el cariño y el patriotismo con que todos los diputados se preocupan con interés desusado por su organizacion y bienestar.

El señor ministro de la Guerra comienza lamentándose de no poseer la palabra elocuente del señor Moret, y protestando de que le acompaña la razon ya que le abandona la elocuencia.

Nada nuevo ha dicho el señor Moret, realizable, que yo no acepte, que no vaya realizándose poco á poco.

Se fite ha llamado reformador y yo acepto ese dictado, que por algo se me habrá puesto.

Ha dicho S. S. que perderé mi prestigio como hombre político. Puede que así suceda, pero siempre me quedará el que tengo como militar.

Se estiende en consideraciones sobre los gastos del soldado, la organizacion de los hospitales, aumento de sueldo á los oficiales, y prueba que no es posible salirse de los moldes trazados en el presupuesto que se discute.

Trascurridas c. un exceso las horas de reglamento y á escitacion del señor presidente, pone fin á su discurso el señor ministro de la Guerra.

Muchos diputadas felicitan al señor ministro por la sinceridad, sencillez y conviccion con que continuó ayer su defensa.

Los señores Moret, Portuondo y otros señores diputados desean rectificar, pero el señor presidente levanta la sesion.

Son las ocho y cuarto.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—El señor Canalejas combatirá en nombre de los amigos del señor Martos

el de Marina y el de Hacienda. El señor Sales en la misma actitud, el de Fomento, y el Sr. Cuartero, de la misma fraccion, el de Gobernacion.

El debate político no comenzará hasta que termine la discusion de los presupuestos.

—El general Ferrer se adhiere á las manifestaciones políticas del señor Sanchez Yago, que suponen un voto de censura al Sr. Pi y Margall.

—Ayer circulaba por Granada la grave noticia de que una acaudalada y respetabilísima persona muy conocida en aquella capital, habia sido victima de una defraudacion cometida por uno de sus dependientes, y que se eleva á la suma de dos millones.

Parece que el hecho ha ocurrido en las estensas propiedades que esa persona tenia en una provincia andaluza.

Asi lo consigna la *Lealtad*.

—Parece que se ha desistido del viaje de S. M. el rey á Valencia.

—El *Liberal* anuncia hoy que la modificación ministerial se hará ó no antes de acabar la legislatura, segun sea lo que diga el señor Romero Giron contestando en el Congreso á las acusaciones del señor Gonzalez Fiori.

—Dice el *Progreso* que el comité constitucional del distrito de la Latina fué disuelto anoche por haberse reunido sin dar parte previamente al gobernador civil.

—Valencia, 21 (6 t.).—Continúa la huelga de carpinteros; pero no es general. Los oficiales declarados en huelga se reunirán el domingo próximo. Comisiones de estos visitan los talleres pidiendo una cuarta parte de aumento en su jornal ordinario.

—Es probable que el general Terros continúe en el cuarto militar de S. M. el rey, aun despues de cumplido el tiempo reglamentario.

—Ayer volvióse á hablar de la necesidad de sesiones dobles en el Congreso, á fin de que las Cortes puedan suspender sus trabajos en los primeros dias de julio. La opinion pública se rebela contra la conducta *obstruccionista*.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 22 de Junio de 1883.
Sr. Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA:

Mi querido amigo.

«La crisis parece inevitable» hé ahí el santo y seña de cuantos aficionados á la política se encuentran en las calles y en los espectáculos públicos. Los debates suscitados en el Congreso con motivo del presupuesto de la guerra, llenos de incidentes curiosos y no muy agradables al señor Martinez Campos, contribuyen á sobreexcitar más los ánimos y á despertar mayores esperanzas.

Ya, hasta algunos ministeriales, al escuchar la palabra *crisis*, se inmutan y vacilan; no las tienen todas consigo.

Unico, en medio del general movimiento é inquietud, el Presidente del Consejo de Ministros permanece sereno y diciendo á cuantos le escuchan que ni hay crisis ni la habrá, porque ni hay quien la promueva ni causa que la produzca.

A pesar de las afirmaciones del Presidente, los rumores siguen siendo insistentes, y no falta quien asegure que esta tarde será la *derniere* de la vida ministerial del señor Romero Giron. Esta tarde el citado consejero de la corona habrá de demostrar que no son ciertas las aseveraciones del señor Gonzalez Fiori respecto á la inexactitud de los hechos por él aducidos, y no hay más que dos caminos; ó el señor Romero Gi-

ron sale triunfante del debate ó derrotado. En este caso, la herida que recibirá el ministro de Gracia y Justicia producirá su muerte ante la opinion que hace ya mucho desconfia de la salvacion política del ex-republicano ministro constitucional de don Alfonso XII.

En estos momentos sería curioso conocer la opinion del ilustre hombre de Estado don Antonio Cánovas del Castillo; pero desgraciadamente para los noticieros políticos se encierra en una gran reserva. No obstante puedo asegurar que no forma coro con los *impresionistas* del dia.

Una de las cuestiones que más se agitan en este instante es la referente al nombramiento de tenientes de alcalde de Madrid. Las parcialidades que, semejantes á las que con el nombre de Abencerrajes y Zegríes desolaron la decadente Granada, luchan á sangre y fuego en Madrid al mando de sus caudillos Xiquena y Abascal y agotan todos sus recursos para mantener su respectiva supremacia en el gobierno y administracion de esta ciudad poco afortunada. Vencerá Xiquena ó vencerá Abascal, pero dudo mucho que ganen algo los intereses, la seguridad y la policia de este vecindario.

El señor conde de Xiquena tiene—dejando á un lado estas luchas—rasgos que le honran. El duelo y los duelistas, gracias á una servil imitacion de lo peor de las costumbres francesas, campeaban libres en esta Corte, produciéndose escenas escandalosas y de malísimo ejemplo. Ahora bien: el señor conde de Xiquena, inspirado en un criterio sano y recto, se ha propuesto extirpar estos abusos, y lo ha demostrado haciendo sentir su autoridad primero con motivo de la provocacion del conde de Benalúa, y actualmente en el lance concertado entre el corresponsal del *Times* y el director de una Agencia telegráfica.

Sobre el movimiento de gobernadores de provincia se dan como seguras las traslaciones de los señores Zabalza y Baró, gobernadores de Barcelona y Málaga respectivamente.

El corresponsal.

Variedades.

ECOS DE MADRID.

21 de Junio de 1883.

Las letras y las artes, que durante tantos siglos han vivido en la pobreza, buscando Mecenas para sus cultivadores y ofreciéndolos por vivienda en los periodos de salud una *guardilla* y en los de enfermedad el clásico hospital, no se contentan con haber dado gloria y fortuna á artistas y escritores en el presente siglo: quieren un palacio, y no sería extraño que lo consiguiesen en Madrid.

Hay en la corte un Círculo de Bellas Artes que preside con gran discrecion y noble entusiasmo el señor Espinosa. Cultivan en su seno los socios de esta importante corporacion la pintura, la música, la poesía, la declamacion, el arte en todas sus manifestaciones. Todo asegura un brillante porvenir á la artística sociedad, y llena de fe su junta directiva ha formulado y ofrecido á la junta general un plan financiero cuyo resultado, de aprobarse, será que el Círculo tenga para albergarse un suntuoso palacio.

Consisten sus planes en la construccion de un edificio cómodo, elegante y bien situado, que contenga: un gran salon de exposiciones con luz zenital, que sirva á su vez de teatro, con buen escenario; una gran galeria de cristales, rodeando al anterior salon, con luz ze-

nital tambien, para la exposicion permanente; dos clases para lecciones orales; otra para acuarela, dispuesta para que puedan asistir señoras; sala de esgrima, gimnasio y clase de desnudo, retirada; biblioteca, salas de lectura y de juego; billar y café. Los salones de tertulias, juntas y conferencias estarán dispuestos de manera que las señoras tengan algunas salas reservadas y dependencias como tocador y otras indispensables, donde reunirse, conversar y tener juntas. Ningun círculo como el de Bellas Artes posee tantos elementos para decorar, dar valor, adornar su casa con gusto; estoy seguro de que contribuirán á ello hasta los artistas que hoy residen en el extranjero.

Solo falta pues que á la idea siga el hecho y no sería extraño que así sucediese.

Fernandez Bremon apadrina el proyecto, y hasta ahora todos sus pensamientos se realizan.

—Yo deseo que el plan se lleve á cabo, dice á cuantos encuentra; pero á mi me falta actividad. Es necesario que todos ayuden, yo soy el que menos puede.

Y negando su actividad hace la propaganda más activa que puede darse. —La misma conducta observó respecto del Centenario de Calderon. Como el famoso santo patron de Madrid tiene angelitos que trabajan por él, ó mejor dicho tiene lo que llaman los andaluces *angel*, y esta es la causa da que consiga cuanto desca.

Por mi parte, celebraré que el Círculo de Bellas Artes se *redondee*.

Esta semana no ha sido tan terrible como la anterior, pero no han faltado en ella algunas páginas sangrientas.

En una calle estrecha acometieron seis valientes á un prójimo, y despues de una lucha de breves instantes, le dejaron muerto.

Por exceso de limpieza ha sufrido un portero una herida de bastante gravedad.

Un inquilino de la casa en donde ocurrió el suceso escupió en la escalera y la portera que le vió le reprendió duramente por aquel desacato contra los escalones. Escusóse el jóven, que jóven era, alegando que estaba consipado. —La portera insistió en condenar la mala costumbre de escupir y acabando con la paciencia del inquilino logró que le mandase á pasear. Salió el portero á su defensa, discutieron hasta la sociedad, y llegando á las manos, el inquilino tiró de una navaja y manchó la escalera con sangre del portero.

Una pobre muger salió la otra mañana á la compra dejando en la cama dormido á un niño de ocho meses. Poco despues notaron los vecinos que salia humo de la habitacion, llamaron á la pareja de órden público, buscaron un cerrajero y cuando lograron penetrar en el cuarto vieron que ardian los muebles. El humo asfixió al pobre niño.

Otro pequeñuelo fué tambien victima el mismo dia de un doloroso accidente. Le tenia en brazos un hermano suyo de 14 años, se durmió y le dejó caer. La muerte de la pobre criatura fué instantánea.

Una agraciada jóven de 18 años se arrojó desde un piso cuarto á la calle y aunque acudieron en su auxilio falleció á los pocos momentos.

En aquellos momentos se celebraba una boda.

Por verse abandonada de su novio una jóven sirvienta, atentó tambien á su vida bebiéndose un vaso de petroleo. Por fortuna llegó la ciencia á tiempo y como el petroleo alumbraba, la infeliz vió

claro y prometió hacerse superior en lo sucesivo al desden de sus adoradores.

En la Exposicion de Minería la instalacion más codiciosa es la del cuerpo de artillería. Ya contó á los lectores que escamotearon de ella cinco revolvers; pues bien, á los pocos dias desaparecieron cinco puñales, una daga y una pistola. Así es que en aquel interesante pabellon se repite to los dias la famosa escena de los *Magyares*. Apenas entra un visitante, le sigue un artillero sin perderle de vista un solo momento.

Tambien han robado en un despacho del Ministerio de Estado dos escribanías de plata de gran valor.

—¡Valor en el Ministerio de Estado! se diria el caco... aqui no hace falta: basta con que haya diplomacia. Y con toda la del mundo se llevó las escribanías.

Anunció que este año habria alumbrado eléctrico en los Jardines del Retiro, pero hasta ahora no ha sido posible realizar la promesa, porque se han notado imperfecciones en los aparatos que se están corrigiendo.

De todos modos este alumbrado es asunto de acaloradas discusiones: las señoras de edad la atacan y las jóvenes la defienden.

Los galanes están del lado de las últimas: les conviene en efecto que se haga la luz para no correr el riesgo de pasar la noche suspirando cerca de una beldad de cincuenta años, de las que se colocan debajo de los árboles para que la sombra oculte los estragos que ha hecho el tiempo en su rostro.

Julio Nombela.

Gacetillas.

—El dia.—Con cielo azulado,—con noches serenas,—San Juan ha venido moviendo las graseas—de cambios de casas—que todo lo alteran.—Los carros cargados—las calles atruenan,—y rómpan las sillas—y encojan las mesas —las manos que torpes—los muebles manejan.—En todos los sitios—se ven por doquiera—las cañas de escobas,—las pardas cubetas—de los blanqueadores,—que activos blanquean;—que casa que luce—esmero y limpieza,—mostrándose blanca—se encuentra muy buena.—Los patios se adornan—con verdes macetas,—las fuentes murmuran—sonoras cadencias,—y hermosas sultanas —de nuestras viviendas—las niñas arrastran—las batas ligeras—que muestran del cutis—la fresca riqueza,—las formas gallardas—que anhelos despertan.—San Juan, tú eres santo—de gran trascendencia,—arrastras de Juanes—brillante caterva,—y Juanas que tienen —su culto en la tierra,—pues brindan amores—ó amor enajena—el fuego que enciende—la luz de la idea,—cual loca de amores—tornóse una reina al ver de su esposo—la faz muda y yerta.—No puedo olvidarme,—pues es muy de esencia,—de aquellos Juanitos—que á Juanes no llegan,—y siempre les nombran—por mas que encanezcan—en diminutivo—con linda franqueza.—Adios, caro santo,—tu fiesta celebra—con todas las dichas—que el alma desea—y obsequia á los Juanes—y Juanas que quieras—con tortas y dulces—salud y pesetas.

—Asamblea.—Ayer fué votado por unanimidad por concejales y contribuyentes el presupuesto ordinario de

— 146 —

—¿Qué?
—Si lo que voy á decir podrá dañar á la niña...

—Yo te prometo, José, que escupirá nadie sabrá una palabra de tu conversacion.

—Por otra parte, si he de decirlo la verdad, hace ya tiempo que este secreto me pesa, y necesito descargar-me de él.

—Habla, pues; te escucho.

—Era el 29 de diciembre de 1882, hará diez años en el mes de diciembre próximo. Nieve menuda cubria la tierra, y vienteccillo glacial azotaba las ramas desnudas de los árboles. José, —me dije,—hé aquí un lindo tiempo para traer unos cuantos conejos á casa; dicho lo cual llamé á mi perro.

—¿Scipion?...

—No señor, á su antecesor, que no tenia un nombre tan retumbante y se llamaba sencillamente Canelo, y partimos. Tiro por acá, tiro por allá, pif, paf, dos liebres. Entretanto la madre se habia quedado tranquilamente en

— 151 —

cos á José Blangi ó á su madre, y cuando la niña haya llegado á la edad de quince años, como necesitará nuevos gastos se firmará contrato nuevo, y segun los cuidados que hayan prestado á la niña, se les otorgará la recompensa.

—«Firmad,—dijo el enmascarado. Yo debajo de aquel recibo escribi: «Aceptado por mi madre y por mí.

—José Blangi.

—«Ahora, caballero—dije al enmascarado,—¿teneis alguna otra recomendacion que hacerme?

—«Una sola.

—«¿Cuál?

—«Que calleis.

—«Esto es muy fácil á mi madre y á mí,—repose,—porque no tenemos más sociedad que la de los animales, los árboles y las plantas. A esta cabaña no llega nadie; y apenas mi madre y yo cambiamos signa as palabras en dos meses. El charlatan único de la casa es el perro, que si no habla ahulla.

— 150 —

El hombre se apoyó en mi silla para seguir con la vista los movimientos de mi pluma, y me dijo:

—«Escribid.»

Yo escribi lo siguiente:

—«Hoy, 29 de diciembre de 1782, he recibido de un desconocido una niña de cinco años, reconocida por idiota incurable, y me comprometo, en nombre de mi madre y en el mio, á guardarla en nuestra cabaña ó en cualquier otro domicilio que tengamos hasta que me sea reclamada por la persona que me presente este recibo y la otra mitad del Luis de oro que queda entre mis manos como señal.»

—Entonces el desconocido sacó del bolsillo un Luis partido en dos de una manera extraña y cuyas mitades ajustaban perfectamente; me dió la una, guardó la otra y continuó:

«El que deposita entre mis manos á la niña, además de la suma de 800 francos que entrega en el acto, se compromete á satisfacer todos los años por adelantado trescientos fran-

— 147 —

casa, cuando de repente dos hombres enmascarados empujan en la puerta y entran. La madre se asustó, creyó que iban á prenderme; aquellos hombres la tranquilizaron y uno de ellos se acercó, mientras el otro, que parecia tener un bulto debajo de la capa se quedó á cierta distancia.

—«Buena mujer,—le dijo el hombre que se habia acercado á ella,—se que habeis sido buena esposa y buena madre, aunque vuestro hijo se haya echado un poco á la vida del ganapan.

—«¡Oh señor! podeis creer que mi pobre hijo...

—«Basta, basta; no es de él de quien se trata, sino de vos. ¿Podeis encargarnos de un niño?

—«Sin duda.

—«¿Le amareis?

—«Como si fuera mi hijo.

—«Sois mas anciano de lo que me habian dicho.

—«No importa, los niños y los viejos se entienden bien.

la capital para el próximo año econó-
mico, despues de un exámen de las nece-
sidades locales. Tambien al aprobarse
las últimas cuentas se dió por unanimi-
dad, y á petición de algunos contribu-
yentes, un voto de gracia á todos los que
habian intervenido en la contabilidad,
y el detalle honroso de las indicadas
cuentas.
—**El vigia.**—Los cambios de do-
picio hoy la atención toda absor-
ben. Muchos de casa varían...—y yo
me quedo en mi torre!
—**Centro Filarmónico.**—De-
cididamente tendrá lugar el sábado
próximo, en el Gran Teatro, el concierto
instrumental, que prepara esta culta So-
ciedad.
—**Recaudacion.** He aquí la ob-
tenida en los felatos de esta capital
el día 22 del corriente.—Central, 347
pesetas 93 céntimos.—Puente, 647'43.
—Pretorio, 1596'99.—San Sebastian,
180'63.—Victoria, 132'66.—Matadero,
37'45.—De las 3693 pesetas 09 cén-
timos recaudadas, corresponden al Te-
soro 1801'97.—A la provincia y Mu-
nicipio 1801'98.—Adicionadas, 89 pe-
setas 14 céntimos.
—**Muy bien.**—Se están llevando á
cabo las oportunas obras de arreglo del
camino en el campo de San Anton, de cu-
yo mal estado nos ocupamos en uno de
nuestros últimos números.
—**Trancazo.**—En la calle del
Gran Capitan tuvieron anteanoche dos
individuos una desagradable cuestion, de
la que resultó uno de ellos con una he-
rida en la cabeza, por efecto de un *lin-*
terrazo que le dió su contrario con un
baston. Consumado el hecho, intervinie-
ron un municipal y un agente de orden
público, que respectivamente llevaron á
la casa de socorro al herido y al agresor
á inspeccion. Se les ocupó un baston
como navaja.
—**Instruccion.**—Esta tarde ter-
minan los exámenes de las escuelas do-
minicales de Córdoba con los de las
jóvenes alumnas de la escuela de San
Rafael, establecida en el local llamado
El Pozanco.
—**Cadáver.**—Esclavo de limpieza
siempre soy,—y en la estacion ardiente
del verano—me estraña que en la calle
San Eloy—se encontrara diciendo «aquí
me estoy»—el fétido cadáver de un *ro-*
zcano.—No se asusten, no pasen un mal
día—pues vino á levantarlo muy for-
mal,—el putrido cadáver de aquel gato,
—un *celoso* y *barbiano* municipal.
—**Novillada.**—La encerrona que
se preparaba para hoy tendrá lugar el
próximo día de San Pedro.
—**Sobrevino.**—Un sugeto algo
mojado, y no de agua, introdujo ayer por
la mañana un pié en una tapa rota colo-
cada sobre la cloaca de la calle Gutierrez
de los Rios. El individuo en cuestion
trató al principio, y rompiéndosele el
pie de una bota vino al suelo con
grande estrépito. Nuestro nombre se le-
vantó como pudo, recogió su tacón con
mucha calma, y doblemente desnivelado
por el apoyo que en una pierna le falta-
ba, continuo haciendo su *padron* hasta
llegar á su casa.
—**Fallecimiento.**—Anteanoche
entre diez y once falleció en esta capital,
víctima de una penosa enfermedad,
nuestro antiguo amigo el señor don
Braulio Tierno y Aceña, que llevaba
largo tiempo de residencia en Córdoba,
donde, dedicado á el comercio, habia lu-
grado adquirir una posicion desahogada
e independiente, á fuerza de honradez y
laboriosidad. Hace pocos años se habia
retirado de sus empresas mercantiles,
dedicándose al cuidado de sus particu-
lares intereses y mereciendo la estima-
cion de cuantas personas le trataron.
Reciban sus ancianos padres y herma-
nos y demás familia la expresion de
nuestro sentimiento por la pérdida que
justisimamente les afige. Esta tarde
como en otro lugar verán nuestros lec-
tores, se celebrarán sus funerales á las
cinco y media de la tarde en la iglesia
parroquial de San Miguel.
—**Subasta.**—En Pozoblanco se
subasta el día veintinueve el arrenda-
miento de los derechos impuestos á las
reses que se sacrifican en el matadero
público.
—**Efemérides.** Hoy.—1706.—
El archiducado Carlos visita el santuario
de Mouserrat.—1853.—Inauguracion
de las aguas del Lozoya en Madrid.—
1880.—El senado francés discute la
aplicacion de los decretos contra las con-
gregaciones religiosas.
—**Buen lecho.**—Como lo bueno y
lo que oportunamente se dispone, siem-
pre dura poco tiempo, de aquí que los
mozos de cordel hayan vuelto muchos
de ellos á convertir en blandas camas

las duras baldosas. Un ejemplo: en las
inmediaciones de la puerta de la iglesia
de San Pablo, se ve durante las prime-
ras horas de la noche uno de aquéllos
que con su halda debajo de la cabeza y
los cordeles en la cintura duerme como
un cachorro, con largo es, y cual si es-
tuviera en su casa. Un transeunte, que
anteanoche no contaba con aquel estor-
bo, y á causa de estar el sitio que ocu-
paba algo oscuro, tropezó con las pier-
nas de aquel, yendo sin querer á rodar
por los suelos y despertando al dormido
mozo de su tranquilo sueño, que al
sentir aquel inesperado golpe se levantó
de aquel sitio... para tenderse en otro.
—**Distraiciones.**—Una porcion
de muchachos se entretenian antes de
ayer tarde en la plazuela de San Barto-
mé en arrojar naranjillas á cuantas per-
sonas transitaban por aquel lugar, ha-
ciendo victima de esta diversion á una
niña de corta edad, que sufrió un gran
golpe en la cabeza, ocasionándola una
contusion. Esto ocurrió aprovechando
la ausencia del municipal del distrito.
—**Subdelegacion.**—Durante la
ausencia del propietario de la Subdele-
gacion castrense, se ha hecho cargo de
ella el fiscal de la misma señor don Fer-
nando de Toro y Merlo.
—**Exámenes.**—Los ordinarios
terminarán en los establecimientos pú-
blicos de enseñanza el día treinta de
este mes.
—**En su lugar.**—En la calle de
las Duartas (Alcazar Viejo) hay un su-
midero lleno, que tiene infestado el bar-
rio, y el municipal del distrito para evi-
tar mayores males ha dado el parte
oportuno.
—**Disposicion.**—Por real órden
ha dispuesto que las oficinas todas de-
pendientes del ministerio de la Guerra,
deben emplear en los expedientes y
documentos que tramiten el papel tim-
brado de oficio, de la clase tercera, su-
primiendo la costumbre de hacerlo en
papel blanco comun.
—**Distraido.**—A un hombre que
ayer tarde limpió un pozo negro, le
ocurrió la *aseada* idea de limpiar los
útiles, que le habian servido para la ope-
racion en la fuente de la puerta del Osa-
rio. Probablemente le enseñarán á ser
mas aseado.
—**Colegio.**—El nuevo de Santo
Tomás, que nuestro amigo don Manuel
Fernandez Llamazares dirige, es un
centro en el que, al par que la primera y
segunda enseñanza, se da la de facultad
y, sobre todo, la preparacion de todas
las carreras civiles y militares, para que
no se vean los padres precisados á se-
pararse forzosamente de sus hijos exp-
oniéndolos á los peligros de las grandes
poblaciones. Recomendamos, pues, á
nuestros lectores dicho Colegio, pues la
gran esperiencia que su director tiene
en esta clase de empresas, y la recono-
cida competencia de los numerosos pro-
fesores con que cuenta, son garantia
del buen éxito que está llamado á obte-
ner.
—**Guardia municipal.**—Los
individuos de este cuerpo detuvieron en
la última semana á 3 por robo, 5 por
embriaguez y 10 por escándalo; auxilia-
ron á 4 heridos y 1 enfermo; aprehen-
dieron 1 contrabando; recogieron 2 ar-
mas y produjeron varios partes por in-
fracciones.
—**Enhorabuena.**—Se le damos
á nuestro distinguido amigo el señor
don Juan Garcia Torres, Director ge-
neral de Rentas estancadas, por haberle
sido ya entregado el título de hijo adop-
tivo de Cádiz.
—**Nacimientos.**—De los 1380
que se registraron en nuestra provincia
en Abril último, fueron varones 722, de
ellos 38 ilegítimos; y 658 hembras, 43
ilegítimas. En Córdoba se inscribieron
90 varones, 14 ilegítimos, y 85 hembras,
12 ilegítimas. Lucena anotó 40 varones,
1 solo no legítimo, y 36 hembras, 6 fa-
era de matrimonio.
—**Comision de remonta.**—
Ha sido nombrado vocal de la de Cór-
doba el comandante de caballeria don
Isidro Rabadan.
—**Orden público.**—En la pasa-
da semana detuvo este cuerpo á 4 por
escándalo, 3 por embriaguez y 1 por he-
rir; recogió 1 arma; auxilió á 2 heridos,
y condujo á la cárcel á 5 reclamados.
—**Atido.**—Anoche tuvo lugar una
brillante concerrada en la calle de Al-
faro.
—**Orden.**—Se ha dado una á los de-
legados de Hacienda para que dispongan
que por las Tesorerías se admita al can-
ge por moneda de plata corriente, en
pago de reintegros, toda la borrosa que
tengan en sus cajas los cuerpos e ins-
titutos del ejército y armada, que pro-
ceda de ccbros hechos por los mismos
en las del Tesoro. Para este cange se les

exigirá un acta firmada por el cajero y
los jefes llaveros del cuerpo, en la cual
se espresará la cantidad y la procedencia
de la moneda. Nos parece bien la medi-
da adoptada.
—**Instituto.**—En el provincial ho-
norífico de vacunacion establecido en el
barrio de la Merced número uno, habrá
mañana, de cinco á siete de la tarde,
vacunacion animal, ó sea con linfa es-
traída de la ternera, y al día siguiente
la habrá á las mismas horas, de brazo á
brazo. Hay depósito de tubos y cristales
con linfa de ternera, en la Casa de So-
corro de la plazuela de la Almagra, don-
de se dirigitán los avisos y correspon-
cia.—Vacunaciones á domicilio. Terne-
ras vacunadas para fuera de la pobla-
cion.
—**Defunciones.**—Las 1173 aca-
cidas en Abril último en nuestra provin-
cia se descomponen de la siguiente ma-
nera: 317 tenían de 0 á 1 año; 229 de
mas de 1 á 5; 54 de 5 á 10; 45 de 10 á
20; 136 de 20 á 40; 130 de 40 á 60, y
262 de mas de 60.
—**Requisitoria.**—Por una del
juzgado de la derecha de Córdoba se lla-
ma á Andrés Arcas Porras, natural de
Lucena, contra el que se procede por
hurto de un reloj.
—**Impresos.**—Segun lo dispuesto
recientemente por la Direccion general
del ramo, los paquetes de libros é im-
presos, que hayan de enviarse por el cor-
reo, no deben exceder de seis kilogramos
de peso, por lo cual deben subdividirse
para que puedan ser remitidos en la for-
ma antedicha aquellos cajones ó paque-
tes que excedan del peso indicado.
—**Pensamiento.**—La amargura
que produce el espectáculo del que com-
bate á quien no le daña, es dominada
por el muy grato que ofrece la benevo-
lencia para con el que nos trata como
enemigo.
—**Riqueza.**—Ha llamado muchí-
simo la atencion en la Exposicion de
Amsterdam la riqueza vinícola y olivara-
ra de España, que presentó en aquel con-
curso trescientas diez y ocho clases de
vinos y sesenta y siete de aceites.
—**Cantar.**—Un billete vi en tu ca-
lle,—y te lo doy sin ardid—porque el
sobre es de mi letra,—y en él se lee
«Para ti».
—**Reclamaciones.**—Las han
producido á la Superioridad los maes-
tros de instruccion primaria de Obejo y
Villaviciosa, sobre pago de sus haberes.
—**Licitaciones.**—Del 26 al 29
inclusive se subastan en Montilla los
arbitrios de los puestos del mercado,
despojos de reses y pesos y medidas.
—**Carta.**—Por falta de franqueo
está detenida en Sevilla una para don
Esteban Fernandez, Palma del Rio.
—**Repartimientos.**—Hasta ma-
ñana están de manifiesto en Espejo y
Villafraña los de la contribucion terri-
torial.
—**Zorzal.**—Por edicto del juzgado
de Bujalance se llama á José Heredia
Cortés, para cumplimiento de ejecutoria
en causa que se le ha seguido por hurto
de aceitunas.
—**Hasta ahí.**—Un sugeto muy pa-
gado de sí mismo, decia una vez: «Qué
carácter tan excelente el mío! Quisiera
yo ser la muger con quien me voy á
casar».
—**Alumbrado público.**—El
veintinueve se subasta el de Pozoblanco
en aquella villa.
—**Exposicion.**—La de Minería
ha sido visitada en los dos últimos do-
mingos por mas de trece mil personas.
—**Padron.**—El de cédulas perso-
nales está á la vista en Santaella hasta
el 26.
—**Causa.**—Se ha formado en Ba-
na por robo de dos mulos y una mula,
de la propiedad del señor don Vicente
Pineda y Escalera.
—**Industriales.**—Los de Cata-
luña siguen gestionando la reforma de
la Ley de expropiacion forzosa.
—**Al dueño.**—Anuncia el Alcalde
de Santaella que en el sitio del Gorrion,
de aquel término, han aparecido una
mula y un rucio sin procedencia cono-
cida.
—**Espedientes.**—Catorce se han
formado en Ubeda, pidiendo otros tan-
tos propietarios condonacion de contri-
buciones por los perjuicios que les oca-
sionó la tormenta que descargó así el
mes anterior.
—**Emigracion.**—Una muy nota-
ble se anuncia en Sevilla para Cádiz y
los puertos durante el Estío.
—**Visita.**—La está girando á su
diócesis el señor obispo de Jaen.
—**Conciertos.**—Los semanales
de la estacion veranega habrán empe-
zado ya ayer en el Liceo de Málaga.

—**Alcaldes.**—Lo han sido nom-
brados de ádiz el señor Amusatégui,
y de Granada el señor Zayas.
—**Entrada.**—Será gratis hasta fin
de mes en la Exposicion de Bellas Artes
de la Sociedad económica de Sevilla.
—**Protesta.**—Los jerezanos se
han juramentado para no ir al Puerto á
la corrida del día de hoy, como protesta
contra el empresario Bartolo, que ha
desairado á Jerez, prefiriendo que la
corrida se celebre en el Puerto.
—**A otra.**—No ha tenido efecto en
Sevilla la subasta anunciada para el ser-
vicio de bagajes.
—**Cádiz.**—Ha sido nombrado mé-
dico torense del distrito de Santa Cruz
de aquella ciudad el Dr. don Enrique
Diaz Rocafull.
—**Quereña.**—Se ha presentado
una en la Audiencia de Jerez contra el
juez del distrito de San Miguel, por atribuirle
falsedad en los resultandos de un
auto.
—**Colegio.**—Uno de dentistas se
trata de fundar en Sevilla.
—**Mato.**—Circulaba estos dias en
Granada el rumor de que una persona
muy acaudalada habia sido victima de
una gran defraudacion por parte de uno
de sus dependientes. Se eleva á la suma
de dos millones. El hecho se dice ocur-
rió en una estensísima propiedad de
aquel en una provincia andaluza.
—**Enfermedad.**—La variolosa
parece se ha presentado en la Línea.
Conste y autos.
—**Lo sentimos.**—Los diarios se-
villanos decian ayer que continuaba en-
fermo de gravedad el señor Presidente
de la Audiencia del territorio.
—**Canongia.**—En Marrubio, So-
moza y Santa Eulalia, provincia de
Orense, se proveen por concurso ordina-
rio tres escuelas de niños con el sueldo
anual de ciento veinte y cinco pesetas.
No faltarán aspirantes.
—**Nuevo templo.**—Hoy se inau-
gura en el Monte Ibel-el Kebir, la capilla
hispano-católica, construida recientemente
y consagrada bajo la advocacion
de San Juan Bautista. Esta obra se de-
be á la mision católica de Tánger.
—**Historico.**—La única obrera
que trabaja en Madrid en la exposicion
minera, es una hermosa joven llamada
Luisa Gomez, que falta de bienes de
fortuna se dedica á la pintura en porce-
lana, sosteniendo con su honrado tra-
bajo á sus padres. Algunas personas
oeyeron dias pasados este diálogo entre
dos distinguidas damas y aquella aven-
tajada artista. —¿Es usted aficionada? le
dijo una de ellas. —¿Trabaja usted por
capricho? repuso la otra. «No, señoras,
contestó la honrada joven, trabajo como
obrero para comer, porque carezco de
bienes de fortuna; no pudiendo aprove-
char en otra cosa la educacion y el ejem-
plo que me han dado mis padres.» Las
ilustres damas que le hicieron aquella
pregunta eran las Serenísimas infantas
doña Isabel y doña Eulalia de Borbon.
CHARADA.
El *prima tercia* divierte al Rey;
primera indica lustre y valia,
a *dos* demuestro constante ley,
y hasta las huestes de Arabi-bey
fermaron *todo* con osadia.
Solucion á la charada anterior.
TIA-RA.
Acete de ligado de Baca-
lao.—Unico é infalible remedio para la
curacion de todas las enfermedades de
la garganta, el pecho y los pulmones.
Usado con perseverancia en union del
Pectoral de Anacahuita, ha realizado
curaciones sorprendentes en muchos
casos desesperados de consuncion y
tisis.
El acete preparado por Lanman y
Kemp es el unico absolutamente puro.
79
De venta en las principales farmacias
y droguerías. Depósito general en Espa-
ña para la venta al por mayor, señores
don Vicente Ferrer y compañía, Barce-
lona.
CENTRO FILARMÓNICO DE CÓRDOBA.
—**Habiendo acordado** la Junta Direc-
tiva se verifique un concierto instrumen-
tal en el Gran Teatro, el Sábado treinta
del corriente á las nueve y media de la
noche, se participa á los señores socios
que el Martes veinte y seis por la no-
che tendrá lugar el sorteo de localida-
des en el local que ocupa esta sociedad,
por si gustan presenciarlo.
Las acciones podrán recogerse en esta
Secretaría, desde el Miércoles veinte
y siete, de una á cinco de la tarde, y de
ocho á once de la noche, hasta veinte y
cuatro horas antes del concierto.
Lo que se anuncia para conocimiento
de todos.
Córdoba 23 de Junio de 1883.—El
Secretario, *Joaquin Trigos.*
Boletin religioso.
—Hoy, La Natividad de San Juan
Bautista.—Mañana, San Eloy, obispo,
y San Guillermo, abad.
—**JUBILIO ORCULAB.**—Hoy, en el
Convento de Religiosas de Santa Maria
de Gracia, por Doña Antonia Lozano,
por sus difuntos.
—En la Iglesia de los P. P. de Gra-
cia habrá hoy Misa y Comunión
para los hermanos de la Archicofradia
del Sagrado Corazon de Maria, á las
seis y media, y por la tarde, á las seis,
despues de haber puesto de manifiesto
á S. D. M. se hará la visita, Rosario,
ejercicios, sermon y reserva.
—Hoy, cuarto dia de solemne no-
vena que la venerable hermandad de
Nuestra Señora del Cármen, estable-
cida en la Iglesia de San Cayetano,
consagra á su excelsa Titular, dando
principio á las 6 de la tarde con Rosario
y Letanía de la Santísima Virgen, can-
tados, sermon á cargo del Sr. Don
Francisco Lopez Garcia, á continua-
cion la novena, concluyendo con gozos
y Salve á Ntra. Señora.
—Mañana á las diez se celebrará una
solemne funcion con orquesta á San
Eloy en la Iglesia de San Francisco;
predicará el Sr. Don Manuel Ortiz y
Diaz. El Hermano mayor del Ilustre
Colegio de plateros ruega la asistencia
á tan solemne acto.
—Los asociados á la corte de Maria
visitarán hoy á Ntra. Sra. del Sol, en
la Catedral.
†
EL SEÑOR
DON BRAULIO TIERNO Y ACEÑA
ha fallecido.
D. Juan de Dios Tierno, Doña Ma-
ria Aceña, D. Leon Tierno Aceña, Don
Clemente y Doña Nicolasa Tierno Gil,
Doña Josefa Gonzalez Tierno, D. Luis
Gonzalez, D. José Tierno, D. Vicente
Benito Delgado, D. Leon Crespo y Go-
mez; padres, hermanos, sobrinos, alba-
ceas testamentarios, Director espiritual
y demás parientes y amigos del di-
funto
(Q. S. G. H.)
Suplican á las personas que por un
olvido no hayan recibido aquella de
invitacion, se sirvan encomendarlo á
Dios y asistir al funeral que por el eter-
no descans de su alma se ha de ve-
rificar hoy á las cinco y media de la
tarde en la Iglesia Parroquial de San
Miguel.
El duelo se recibe en la Iglesia y se
despide en el cementerio.
†
Los Sres. Sacerdotes que gusten ce-
lebrar hoy el Santo Sacrificio de la Misa
en la Iglesia del Convento de Santa
Ana, aplicándola en sufragio del alma
del Señor Don Juan José Barrios y
Carrasco (q. e. p. d.), recibirán el es-
tipendio de ocho reales.
†
Los Sres. Sacerdotes que quieran
celebrar hoy el Santo Sacrificio de la
Misa en la capilla de la Teracruz de la
Parroquia de la Ajerquia (San Fran-
cisco), en sufragio del alma de la Sra.
Doña Maria Juana Parias Alvarez (q. e.
p. d.), de seis á siete de la mañana, re-
cibirán el estipendio de ocho reales.
Espectáculos.
PLAZA DE TOROS.
Grande y extraordinaria funcion para
hoy, á beneficio de la única y sin rival
funámbula Miss Scotti, por la com-
pañía ecuestre, acróbata y gimnástica
que dirige Don José Feai.
El Director de dicha compañía, al
anunciar el beneficio de la emiiente fu-
námbula Miss Scotti, no ha mitido gas-
tos ni sacrificio alguno á fin de que sea
lo más brillante y lucido posible; tanto
es así que tomando parte en esta fun-
cion el muy aplaudido *Hombre invisible*,
ores de este modo llenar los deseos de
cuantos conocen tan preciosas combina-
ciones, teniendo presente que en esta
dia se tiene presentado el gracioso y
divertido fin de fiesta titulado: *Un hos-
pital en camión sorprendido por un
toro*, el cual será lidiado por los artistas
de la Compañía, en union de los sim-
páticos aficionados de esta poblacion
Antonio Fernandez (el Platero) y Ma-
nuel Chacon (Manolin), los cuales se
han brindado gustosos y desinteresada-
mente á tomar parte en dicha lidia.
PRECIOS.—Palcos sin entradas, 20
reales.—Asiento de palco con entrada,
4 rs.—Entrada general, 2 rs.—Niños y
militares sin graduacion, 1 real.
Las puertas de la plaza se abrirán á
las tres y media y la funcion dará prin-
cipio á las cinco de la tarde.
Imp. del Diario de Córdoba.

